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Messieurs les sénateurs Jean-Luc Fichet et Michel Canevet, merci pour votre présence 

Madame la député, Grazilla Melchior, merci à toi d’être venue 

Monsieur le sous- préfet, M. Setbon 

M. Le président du Conseil départemental Maël de Calan, merci de ta présence Maël 

M. Le président de la CAPLD, Patrick, Messieurs-dames élus des communes voisines 

Présidents et présidentes d’associations, bénévoles de la bibliothèque, messieurs dames 
riverains du site, bienvenue à tous et toutes également 

À tous ceux qui ont participé à ce projet, je souhaite la bienvenue. 

Sentiment au moment de conclure ce projet phare 

C’est une émotion grande pour les élus de Dirinon de vous recevoir aujourd’hui : la belle 
journée qui s’annonce vient clôturer une longue phase de travaux, de complexité, d’arrêt de 
chantier, mais aussi de redémarrage, de belles réussites, de bonnes surprises.  

Le projet du Rozic n’était pas banal et il était ambitieux. En 2020, les élus majoritaires se sont 
engagés dans leur programme sur ce projet. Regrouper services administratifs, poste, 
médiathèque, pôle associatif et tiers lieux au sein d’un bâtiment existant, ils n’étaient pas si 
nombreux début 2020, les dirinonais qui se projetaient dans cette ambition. 

Le projet a été porté à bout de bras par l’équipe municipale, candidats d’abord, puis élus : il a 
fallu convaincre : les habitants, les bureaux d’étude, les financeurs. Aujourd’hui, mes premiers 
remerciements vont à celles et ceux qui ont cru, qui ont portés des convictions, qui se sont 
engagés pour le projet. Merci donc aux élus de la commune, aux services administratifs et 
techniques, à tous ces gens de l’ombre qui ont, à un moment ou un autre, apporté leurs 
expertises et soutenu la maitrise d’ouvrage.  

Dès 2020, les grandes lignes posées par les élus ont été les suivantes : 

- Frugalité, respect du site, réemploi des matériaux, optimisation des ressources, 
matérielles et financières 

On en parle beaucoup de frugalité aujourd’hui, on en parlait beaucoup moins en 2020 

Remerciement aux financeurs 

Au final, le projet est financé à près de 70% pour un reste à charge communal de 350 000€. Il 
n’y a pas de projets communaux d’envergure sans l’aide de nos partenaires institutionnels. 
Merci à l’Etat, représenté ici par les sénateurs MM. Fichet et Canevet, Madame la député 
Graziella Melchior, M. le sous-préfet M. Setbon, la Région, le Département par Maël de Calan, 
président et la CAPLD par Patrick Leclerc, président, pour leur contribution, pour avoir su saisir 
les enjeux de notre projet. 



Au premier rang, en principal financeur, l’état. M. le sous-préfet, ici présent, que les élus ont 
rencontrés en 2022, ont été convaincu par nos ambitions de frugalité et participe à hauteur de 
350 000 €. 

La CAPLD, via la politique de fond de concours, a été sensible à la modernité de notre projet 
qui regroupe sur un même site l’ensemble de nos services publics. L’engagement à hauteur de 
30% du reste à charge est de 140 000 €. 

Le Département est également un partenaire essentiel du projet. Son aide revêt plusieurs 
formes :  

- Technique via la Bibliothèque du Finistère (Olivier et Maryvonne) 
- Financière sur bâtiment 
- Financière sur les collections et l’ameublement 

Le Département, par sa politique de soutien aux communes, propose des aides importantes. 
La confiance est faite aux communes sur la pertinence de leurs politiques. Voici quelques 
années, j’avais fait preuve d’un certain scepticisme sur la simplification administrative promise 
par le département. Sur ce projet, le dossier de subvention vers le Département, tant par son 
épaisseur que par sa complexité, est réduit au plus simple. Merci au Département pour cela et 
toute ma considération à Maël pour avoir tenu cette promesse. 

La Région participe quant a elle à hauteur de 65 000 € au titre de son dispositif « bien vivre 
partout en Bretagne ». Sur ce dossier, la Région a été particulièrement sensible à la politique 
culturelle et aux économies d’énergie programmées sur le projet. 

Nos partenaires publics nous ont fait confiance sur le projet du Rozic. Merci beaucoup à vous. 

Les remerciements spéciaux 

La médiathèque du Rozic est ouverte depuis début avril. La bibliothèque de Dirinon, elle, existe 
depuis une trentaine d’année, tenue par des bénévoles. Je souhaite remercier chacune d’entre 
elles, puisque ce sont quasi exclusivement des femmes, pour leur travail, leurs compétences, 
le temps passé. Présidente de l’association, Dominique Peden a eu, et a toujours, un rôle 
essentiel dans la bonne marche du pôle culturel. Les remerciements sont souvent réservés, à 
tort, pour les départs. Mes remerciements Dominique sont des encouragements, bien sûr, pour 
continuer ton engagement. Merci beaucoup à toi. 

L’architecture est un art majeur : elle est bien plus qu'une simple construction. L’architecture 
tisse des connexions entre les individus, des connexions vers les matériaux : 

- Connexion physique entre l’architecte et le site,  
- Connexion intellectuelle entre la Maitrise d’Œuvre et l’architecte 
- Connexion de tous vers la beauté, l’adéquation, l’harmonie 

Les connexions ont été parfaite sur ce projet. Florian Carre en est l’architecte en délégation de 
l’agence Done architecture.  



Merci beaucoup Florian pour ton talent au service de ce beau projet, au service de 
l’architecture. 

L’administration et le suivi d’un tel projet ne sont pas neutres dans la vie quotidienne de la 
collectivité. J’adresse des remerciements massifs à mes services administratifs et techniques. 
Gérés par JF et Olivier, ils ont absorbé, non sans mal, la surcharge de travail, de complexité et 
su mobiliser leurs équipes. Ils ont résolu des équations impossibles, fait passer des carrés 
dans des ronds et surtout supporter l’exigence et l’impatience des élus 

Enfin, un chaleureux merci à notre artiste locale qui nous a fait la si belle invitation que vous 
avez reçu. Elle a donné, sans retour, de son temps et de son talent pour sa commune. 
Beaucoup de Dirinonais m’ont dit la garder précieusement, sur la cheminée, la table de nuit ou 
le frigo. Cet objet, simple et beau, nous rend fiers de notre commune et a touché, beaucoup de 
Dirinonais, au cœur. L’artiste est anonyme mais elle reçoit les messages et les éventuelles 
propositions de travail ! N’hésitez pas à m’en parler. 

Enfin, et pour finir, je voudrai vous faire part de ma fierté, de ma satisfaction de présider, 
d’animer le conseil municipal et de vous préciser combien ce projet, très structurant, 
revêt une dimension politique. Les ambitions politiques ont été nombreuses sur ce 
projet :  

Une politique respectueuse de nos finances 

950 000€ dépensés dont 350 000€ à charge de la commune : 

o Mairie : 130 000€, qui dit mieux ? 
o Poste : 50 000€, c’est peu pour une si belle agence 
o Médiathèque : 110 000€, 200m² d’une qualité exceptionnelle 
o 2 Salles associatives : 60 000€, record à battre 

Une politique respectueuse de nos ressources 

Autant que faire se peut, les cloisonnements ont été respectés, préservant ainsi les réseaux, 
l’isolation. Le bâtiment n’est pas vieux puisqu’il date de 1995. 

Les huisseries démontées, les ardoises déposées, ont été réutilisées à de nouveaux endroits. 
Enfin les meubles de la MAPA ont été rénovés et ont retrouvé leurs places dans le bâtiment. 
Merci à M. Madilhac pour son expertise et sa clairvoyance au sujet de leur réemploi. 

Une politique respectueuse de nos valeurs, notre identité communale :  

L’attachement des Dirinonais à ce bâtiment est réel. Sa fermeture pour mauvaise gestion en 
2019 nous a beaucoup affecté localement. La tentation était grande pour certains de le 
démolir, pour effacer les errements de gestion du passé. 

L’ambition de rénovation, en gardant des traces de l’usage précèdent (les meubles, la 
cheminée, l’emplacement des salles de bain, les faïences sur les murs) permet de garder le 
souvenir quasi intact des bons moments pas si lointain. 

C’est un choix assumé par la maitrise d’ouvrage. 



Une politique inclusive 

Les politiques municipales ne laissent personne au bord du chemin (de la route de la gare en 
l’occurrence) 

Les Dirinonais se rappelle, pour ceux qui pouvait y accéder, du manque de fonctionnalité de 
notre ancienne mairie, sur son promontoire avec sa salle du conseil à l’étage, de l’agence 
postale, exiguë, de la bibliothèque, sa mezzanine pour les sportifs les plus sveltes, son absence 
de commodités. 

Nombreux également sont les Dirinonais qui ne s’en souviennent plus, ou pas, car l’accès aux 
bâtiments publics leur étaient impossible. 

Tous les Dirinonais sont aujourd’hui les bienvenus au pôle du Rozic, accessible dans son 
intégralité aux PMR 

Une politique culturelle 

Quand les réseaux sociaux proposent désinformation, agressivité et solitude, la médiathèque 
du Rozic propose accès solide à la culture, bienveillance et liens sociaux. 

C’est un choix politique fort de mettre quelques moyens financiers pour l’ouverture des esprits, 
et pas que ceux des plus jeunes. Le succès de la médiathèque du Rozic, depuis son ouverture 
voici quelques semaines, confirme une appétence manifeste pour un lieu de vie, d’échange, 
en centre bourg. 

Une politique qui voit loin, qui ambitionne un projet de société 

Les cultures, au pluriel, et la démocratie sous le même toit, mairie et médiathèque qui partage 
ce hall ouvert à tous et toutes n’est pas anodin. Ce sont deux solides piliers pour affronter le 
monde de demain.  

À l’heure ou beaucoup sont effrayés par les errements politiques de certains, loin d’être 
représentatif de notre démocratie, mais qui passe en boucle sur les chaines d’information, à 
l’heure où les différences de culture sont prétextes à faire la guerre, on veut faire passer le 
message à Dirinon que la démocratie ça commence devant chez vous et que la richesse 
culturelle est un trésor. Chaque dirinonais qui passe cette porte à la possibilité de le 
comprendre. 


